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Жилье сверх плана
Канал пущен, Волго-Донской судоходный канал имени В. И. Ленина! Как же 

не радоваться мне, простой работнице стройки, пусть я сама не работала на со
оружении канала, а узнавала об успехах на стройке первенца коммунизма только 
из газет, но радио, радуюсь замечательной победе вместе с ними, горжусь за своих 
товарищей ио профессии. Вот у кого надо учиться темпам строительства, организации
труда.

В эти дни мы трудимся особенно напряженно. Наша бригада маляров досрочно 
закончила побелку и покраску в трехэтажном 55-квартирном доме 27-го кварталасоц- 
города Уралмаша, перевыполнив, норму в полтора раза. Сейчас мы ведем малярные, 
работы в 18-квартирном доме тоже с расчетом опередить график.

День Военно-Морского 
Флота СССР

Вчера советские люди торжественно от
метили традиционный праздник нашего на
рода — День Военно-Морского Флота 
СССР.

Могучий советский Военно-Морской Флот 
зорко стоит на страже наших границ, на 
страже мирного созидательного труда со
ветского народа.

«Советский флот родился с выстрелом 
«Авроры», как могучая революционная си
ла, как достойный наследник немеркнущей 
славы русского морского оружия. Навеки 
вошли в историю названия тех мест, где 
русская армия одерживала блистательные 
победы над врагом, — Чудское озеро, 
Куликово поле, Измаил, Бородино, —и 
также всегда будут помниться Гангут и 
Чесма, Корфу и Синоп — там враг был 
разгромлен русскими на море. Имя адми
рала Ушакова, имена Лазарева, Сенявина, 
Нахимова, Бутакова, Макарова так же до
роги нам сегодня, как и имена Суворова, 
Кутузова, Багратиона, а незабываемые под
виги «Варяга» и «Стерегущего» всегда бу
дут служить примером воинской доблести 
и верности своему патриотическому долгу.

Мы гордимся тем, что приоритет в изо
бретении и освоении таких видов морского 
оружия, как подводные лодки, торпедные 
катеры, броненосные крейсеры, мины за
граждения, принадлежит нашей Родине. Мы 
гордимся вкладом, внесенным русскими 
моряками в мировую науку. Наши сооте
чественники первыми исследовали Тихооке
анское побережье Азии и Северной Аме
рики, а в 1820 году открыли новый мате- 
рик — Антарктиду.

Велика роль военных моряков в рус
ском революционном движении. Красный 
флаг, поднятый восставшими матросами- 
потемкинцами, пламенел над всей Россией 
призывом к борьбе с самодержавием, сиг
налом к революции. Моряки были в пер
вых рядах штурмовавших Зимний дворец, в 
Балтийском море они обратили в бегство 
несравненно превосходящий их числен
ностью английский флот, они сражались 
за победу пролетарской революции на Вол
ге, под Царицыном, в Крыму, на Кавказе.

Свято хранят традиции героев граждан
ской войны советские военные моряки. В 
огне Великой Отечественной войны были 
проверены их стойкость в бою, их муже
ство и воинское умение, беззаветная пре
данность своему народу.

Возрождение нашего флота после граж
данской войны, рост его могущества в мир
ное время, все его победы в годы Великой 
Отечественной войны связаны с именем то
варища Сталина». («Литературная газета 
за 28 июля 1951 года).

Товарищ Сталин поставил перед нашим 
флотом задачу: «... неустанно готовить и 
совершенствовать кадры моряков, пол
ностью освоить боевой опыт Отечественной 
войны, еще выше поднять морскую культу
ру, дисциплину и организованность в своих 

в рядах».
Советские моряки с честью выполняют 

эту задачу. Каждый моряк свято хранит в 
своем сердце эти сталинские слова. Воины- 
моряки в боях за нашу советскую Роди
ну умножили морскую славу русского на
рода. Недаром моряков называют любим
цами народа. Наш народ горячо любит 
свой флот.

День Военно-Морского Флота нынче сов
пал с днем всенародного торжества: 27 
июля состоялся пуск первенца строек ком
мунизма — Волго-Донского судоходного ка
нала имени В. И. Ленина.

Навстречу Дню 
железнодорожника

Праздник встречают 
достойно

Стахановским трудом встречает коллек
тив железнодорожного цеха- транспортной 
конторы Всесоюзный день железаодорож- 
ника.

Свыше 300 процентов составляет в эти 
дни производительность труда грузчиков 
погрузбюро тт. Юленкова и Портнягинх 
Они разгружают четырехосную платфор
му с лесом-кругляком за два часа. Брига
дир тов. Цыпкин, под чьим руководством 
работают грузчики, старается использовать 
каждую минуту рационально, готовит 
фронт работы по разгрузке своевременно, 
требует точной постановки вагонов на ме
сто выгрузки. Такая организация труда и 
позволяет грузчикам показывать образцы 
стахановского труда.

Не отстают от грузчиков и бригады со
ставителей поездов. Они стараются как 
можно быстрее подать вагоны для вы
грузки, увеличить оборот вагонов. Соста
витель тов. Пахомов и машинист тов. Те- 
мерев выполняют норму на 229 проц., со
ставитель тов. Мартемьянов с машинистом 
тов. Корщиковым — на 232 проц. Впе
реди идут составитель тов. Тройнин и ма
шинист тов. Котов, их результаты—255 
процентов.

■Коллектив железнодорожного транспор
та готовится отметить свой праздник но
выми трудовыми подарками.

Е. МАТЮХИНА,
экономист-нормировщик.

День пуска Волго-Донского судоходного канала машетроевцы встречают новым 
вкладом в общее дело строительства коммунизма: в первом полугодии они вы
строили для уралмашевцев сверх плана 800 квадратных метров жилья.

Ф. ШЕВКОПЛЯС, бригадир маляров.

Трудовой подъем
Большой трудовой подъем царит в эти дни у слесарей ремонтно-механического 

завода. Бригада слесарей тов. Малюкова упорно соревнуется за перевыполнение смен
ных заданий. Всенародный праздник бригада встретила достойно. Слесарям поручили 
собрать балконные решетки, герметические двери и ставни для пусковых объектов.

Стахановцы решили ко дню пуска Волго-Донского судоходного канала стать 
на стахановскую вахту. Прежде всего тов. Малюков тщательно продумал организацию 
труда. Каждый получал задание накануне, чтобы без суетливости, продуманно при
ступить к работе. При сборке и сверлении применялись стахановские приспособле
ния — шаблоны и кондуктора.

Бригада свое слово сдержала, ежедневно выполняя норму на 200—230 про
центов. Но на этих успехах слесари не останавливаются и продолжают повышать 
свои производственные показатели.

А. АЛЕКСАНДРОВ, технолог.

Вклад станочников
Борис Летаев совсем недавно был учащимся школы ФЗО № 69. Он решил ов

ладеть плотничным и столярным мастерством. Учился упорно и настойчиво.
Производственную практику Борис пожелал проводить в нашей бригаде. Здесь 

ему оказали товарищескую помощь: познакомили со станками столярно-заготови
тельного цеха. Вскоре юноша уже работал самостоятельно. К советам старших отно
сился внимательно и все время наблюдал за их приемами.

После окончания учебы Летаев решил вернуться в наш коллектив. Мы при
няли его радушно. Сразу же закрепили за ним циркульную пилу. Борис с первых 
дней стал трудиться по-стахановски, выпуская доброкачественную продукцию.

В этом же цехе работает станочница тов. Пургина. Благодаря хозяйскому от
ношению к оборудованию, фуговочный станок тов. Пургиной действует бесперебой
но, и стахановка выполняет норму до 140 проц.

В честь славной победы волгодонцев Борис Летаев и тов. Пургина трудятся 
еще упорнее. Это пх вклад в общее дело построения коммунизма.

В. БАБИНОВ, бригадир столярно-заготовительного цеха ДОКа.

Первенец строек коммунизма
«На Цимлянском гидроуз

ле возведены: земляная 
плотина протяженностью 
12,75 километра, железобе
тонная водосливная плоти
на длиной 495,5 метра с 
железнодорожным и шос
сейным переходами, гидро
электростанция, 2 судоход
ных шлюза, головное соору
жение Донского магист
рального канала, механи
зированные Цимлянский 
порт и лесобаза».

(Из письма строителей 
Волго-Донского судоходного 
канала товарищу Сталину).

★ Ростовская область. Цимлянское море в районе рабочего поселка Цимлянский.
Фото Л. Портера. Прессклише ТАСС.



Профсоюзная жизнь Письма в редакцию

Строители обсуждают выполнение 
коллективного договора

24 июля состоялась общепостроечная конференция, кото
рая обсудила итоги проверки коллективного договора за пер
вое полугодие текущего года. О работе треста за шесть месяцев 
доложил управляющий трестом тов. Лерман.

— В течение года наш трест должен сдать в эксплуатацию 
28 тысяч квадратных метров жилья, из которых собственное 
строительство составляет 3200 квадратах метров. Хотя план 
первого полугодия по вводу жилья в эксплуатацию выполнен 
на 100 процентов, эта цифра далеко не утешительна: выстрое
но только 6760 квадратных метров жилья, что составляет 
только четвертую часть годового плана. Отсюда следует, что вся 
тяжесть строительных работ ложится на второе полугодие.

Выработка на строительно-монтажных работах на один 
человеко-день составляет к фактической выработке за 1951 
год 104,5 проц., а к плану — 95,5 проц.

Ни одно строительное управление не справилось с планом 
генподряду. Выполнение государственного плана за первое 
полугодие составило только 82 проц, при обеспеченности рабо
чей силы па 96 проц. В Куйбышевском районе нынче не сдано, 
еще ни одного квадратного метра жилья, из 14 объектов ни 
один не готов. Это явилось следствием того, что на участках 
треста все еще недостаточно используются людские и мате
риальные ресурсы.’ Имеют место такие неприятные факты, 
как 5,6 проц рабочих, не выполняющих нормы, текучесть 
рабочей силы, недостаточно укреплена трудовая дисциплина. 
Это усугубляет частые перебои со стройматериалами, которые 
ведут -к простоям.

Не справился в первом полугодии с государственным пла
ном и комбинат производственных предприятий. Выпуск шла
коблоков составил только 85 проц, к полугодовому плану.

В работе автогаража и конного парка имеются улучшения, 
но еще не изжиты простои в железнодорожном цехе под вы
грузкой, что ведет к большим убыткам.

Тов. Лерман также подробно остановился на рационализации 
и изобретательстве, состоянии охраны труда, на стахановских ме
тодах труда. Заканчивая доклад, управляющий трестом поставил 
перед коллективом новые задачи — ввести в эксплуатацию к 
концу года 21240 квадратных метров жилья, обеспечить рен
табельную работу предприятий и хозяйств, улучшить работу 
собственной базы.

Для содоклада слово предоставляется председателю пост
роечного комитета тов. Фрынину.

— О недостаточной работе постройкома свидетельствует 
многое, и прежде всего цифра охвата соревнованием, которая 
составляет только 82 проц, ко всему числу рабочих. Еще недо
статочно придается гласности Соревнованию. Есть в этом доля 
вины и руководителей хозяйств, которые еще не чувствуют 
должной ответственности за это важное дело, пуская соревно
вание на самотек.

Постройкой также не добился своевременной и регулярной 
выдачи заработной платы рабочим.

Существенным пробелом в работе постройкома является 
и то, что у рабочих до сих пор не имеется на руках коллектив
ного договора, хотя они вступили уже во второе полугодие.

Со стороны администрации отдельных цехов треста нару
шается трудовое законодательство —■ срывается график от
пусков только из-за того, что отпускники не могут во-время 
получить деньги. Особенно возмутительным является отношение 
главного бухгалтера транспортной конторы тов. Карташова, 
который буквально играет на нервах рабочих, вынуждая их 
ходить за получением зарплаты во время отпуска.

Имеются факты пренебрежительного отношения к массово- 
воспитательной работе в общежитиях. Так, по распоряжению 
заместителя управляющего тов. Старых закрыт единственный 
красный уголок на Экскаваторном поселке: туда поселены ра
бочие. А это помещение настолько велико, что его можно 
было использовать под маленький кинотеатр.

После докладов развернулись прения. Выступает начальник 
стройуправления жилищного строительства Куйбышевского 
района тов. Давыдов.

Коллектив стройуправления в первом квартале должен был 
сдать в эксплуатацию 14 объектов. Однако этот срок не вы
держан, п в этом большая вина субподрядчиков, которые тор
мозят работу строителей, а иной раз и вовсе срывают. Руково
дители Сантехмонтажа, видимо, не тревожатся, что их работы 
зачастую отстают от графиков, не дают возможности строи
телям планомерно вести работы и задерживают их окончание.

— Рабочие стройуправления, — продолжал тов. Давы
дов, .... обсуждая на общих собраниях выполнение коллектив
ного договора за первое полугодие текущего года, указали, 
что ни администрацией, ни построечным комитетом не выпол
нены многие пункты. Например, мероприятия по охране труда, 
включенные в колдоговор, остались не реализованными. Плохо 
выполнены обязательства по улучшению жилищно-бытовых 
условий трудящихся, хотя для строителей построен целый

квартал жилых домов, потребность в жилплощади возрастает 
с каждым днем.

Такае была отмечена слабая организация социалистическо
го соревнования: договоры заключались, люди брали обязатель
ства, но итоги соревнования не подводились. Построечный ко
митет самоустранился от руководства социалистическим сорев
нованием. Неудовлетворительно велась культурно-массовая и 
воспитательная работа. Были факты, когда в выходные дни ор
ганизовывались массовки, но вышестоящими руководителями 
они отменялись, и рабочие не имели возможности съездить в 
лес отдохнуть. Об этом же писалось и в многотиражной газете 
«Свердловский строитель».

От имени коллектива стройуправления я требую, чтобы по
строечный комитет помог нашему цехкому выполнить мероприя
тия, которые намечены при обсуждении итогов выполнения 
колдоговора за первое полугодие.

На трибуне—бригадир Машстроя тов. Ефремов.
— Как мы можем мириться с тем, что у нас до сего време

ни недостаточно механизирована внутренняя штукатурка зда
ний? Обрызг стен механизирован только на 50 проц., а грунт 
наносим только вручную. Такое положение не дает нам воз
можности работать поточно-расчлененным методом Кутенкова.

Тов. Ефремов подчеркнул, что социалистические обязатель
ства, взятые строителями скоростной стройки в 28-м квартале 
соцгорода Уралмаша, не были выполнены. Строительство домов 
скоростным методом прекратилось.

— Строители испытывают чувство досады особенно тогда, 
когда уралмашевцы проходят мимо стройки и, читая наши обя
зательства, бросают нам упреки. Ведь мы не выполнили их на 
50 процентов. Редкими гостями бывают у нас па стройках руко
водители треста и построечного комитета. А ведь у нас очень 
много молодежи, которая совсем недавно прибыла из школы 
ФЗО и требует большой воспитательной работы.

Слово берет токарь авторемонтной мастерской тов. Пусто- 
вой. Он возмущен пренебрежительным отношением работников 
отдела технического снабжения авторемонтной мастерской, ко
торая остро нуждается в токарном инструменте—резцах, раз
вертках, метчиках. Но все это приходится доставать на стороне.

— Я работаю здесь уже шесть лет и не помню, чтобы мы 
получили хоть один резец,—говорит тов. Пустовой. Взять бы 
такой пустяк, как обтирочный материал, и того нет. С начала 
года привозили тряпки, их только на полмесяца хватило.

Токари мастерской не имеют возможности повышать свою 
квалификацию, потому что никто с ними не занимается. А это 
необходимо, потому что сюда поступило новое оборудование, и 
без помощи квалифицированных специалистов осваивать его 
очень трудно.

Слесарь Машстроя тов. Капелюшин, выступая, упрекнул ра
ботников постройкома за позднее вручение колдоговора рабочим, 
а администрацию—за недостаточное внимание к технике безо
пасности и охране труда на участках жилстроительства Маш
строя.

Старый рабочий треста, столяр Машстроя тов. Махов рас
сказал о плохой организации труда столяров на участке жилищ
ного строительства.

— Отверстия для замков мы выдалбливаем вручную, а это 
можно вполне механизировать. Для этого только нужна элек
трофреза, а ее нет. Во многом затрудняет наш труд небрежная 
работа столяров деревообделочного комбината. Приведу такой 
пример. Дверные коробки не соответствуют размерам. Чтобы 
выдержать размер, приходится нашивать их до 2,5 сантимет
ра. А коробки для шкафов, наоборот, приходится вырезать, 
снимая до двух сантиметров. Так получилось на строительстве 
дома № 1 в 27-м квартале Уралмаша, Возмущает небрежная 
навеска столярных изделий. Оконные переплеты не склеены, 
а только скреплены нагелями. В результате получается пере
кос. Не приклеены и оконные сливы, а только прибиты на два 
гвоздя. Вот и приходится за доковцев работу доделывать. 
Столяр время тратит, а стройуправление средства затрачи
вает. Или такой факт. Сердце болит, когда видишь, как сле
сари-сантехники безжалостно вырубают отверстия в только что 
настланном полу, портят штукатурку, когда бы могли это 
сделать осторожнее.

Выступили также председатель цехового комитета Машстроя 
тов. Осипов, слесарь ремонтно-механического завода тов. Евсин 
п другие.

Конференция наметила конкретные мероприятия, обеспечи
вающие безусловное выполнение обоюдных обязательств — 
администрации и коллектива. !

Нельзя не отметить большую роль коллективного договора 
в улучшении работы треста. Осуществляя коллективный дого
вор, строители добились значительных успехов по сравнению с 
прошлым годом, несмотря на увеличенную программу. Теперь 
и руководителям производств, и профсоюзной организации, и 
коллективу треста в целом нужно усилить борьбу за выполне- 
яиа каждого пункта договора во втором полугодии.

Нужна помощь 
деревообделочников

Основным виновником срыва ритмичной 
работы ремонтников жилищненкоммуналь. 
ной конторы является деревообделочный 
комбинат.

В первой декаде июля ремонтники бы
ли обеспечены строительными материалами 
и добились неплохих шроизводотввенных 
'Показателей: не было ни одной бригады, 
которая не выполняла бы по полторы 
•нормы.

За последние две декады производитель
ность труда рабочих намного снизилась. 
В чем же причина? А в том, что деревооб
делочный комбинат не выдал своеврменно- 
но брус’ и шпунтовую дожу. Плотники, 
занятые на 1иапитальном ремонте дома 
№ 30 на Рабочем поселке, должны были 
настлать полы и полностью отремонтиро
вать дом к 15 июля. Но ввиду отсутст
вия нужного материала ремонт не окончен 
и по сей день.

Руководители ДОКа, видимо, смирились 
со своей неудовлетворительной работой, си
стематически срывая графики работ других 
объектов.

Коллектив строительно-ремонтной группы 
требует от руководителей ДОКа выдать в 
ближайшие дни брус и шпунтовую доску. 
Ремонтники полны решимости закончить 
ремонт жилищ в срок, только нужна ваша 
помощь, товарищи деревообделочники!

П. ГАНАЕВ, 
нормировщик.

Почему отстает наша 
бригада

Мы работаем на кладке стен 51-квартир
ного дома в Куйбышевском районе. Этот 
дом рабочие турбомоторного завода ожи
дают к 25 декабря.

Если бригаду обеспечить полностью все
ми строительными материалами, то норма 
будет выполнена до 180 проц. Но не тут- 
то было: как бы до ста процентов дотя
нуть при работе в наших условиях. Порой 
только полнормы даем.

А фронт работы такой, что, знай, трудись 
да трудись! На 17 июля по графику нужно 
было выложить стены на 70 процентов, а 
мы бригадой в 16 человек сделали только 
одну пятую часть кладки. Сказать совестно.

Вот и хочу рассказать в газете, почему 
отстает наша бригада. Прежде всего, нам 
мешают большие перебои со стройматериа
лами, эго самый больной вопрос. Из-за 
этого мы, начиная с 4 июля, теряем в 
день по нескольку часов: то стенового ма
териала нет, то раствора. Или так: есть 
шлакоблоки с пустотами, а нет полублоков 
и — наоборот. Кладку одной из захваток 
приостановили, потому что нет . оконных 
перемычек. Не лучше и на другой захватке: 
стены подвального помещения здесь выло
жены только до перекрытий — нет железо
бетонных балок перекрытия разных конст
рукций.

Недостаточно используется механизация. 
Башенный кран закреплен, поэтому подает 
стройматериалы только к ближним местам 
каменщиков, а на дальние концы объекта 
камень, шлак и раствор развдаят вруч
ную — на тачках. Нашу бригаду обслу
живает 6 человек разнорабочих. Их можно 
высвободить для других работ, если удли
нить крановые пути, требуются только 
рельсы. Этим нужно заняться прорабу уча
стка тов. Матвееву.

А. ЩУКИН, 
бригадир каменщиков.

Дом заселили, а недоделки 
остались

До каких пор работники жилищно-ком
мунальной конторы будут заселять дома, 
в которых имеется множество недоделок? 
Такой вопрос хотим задать ЖКК мы, 
жильцы, дома № 41 по улице Лаборатор
ной в соцгородке Элемаша. В отдельных 
квартирах нашего дома не действуют элек- 
тровыключатели, а трубы дымят, и жильцы 
вынуждены своими руками устранять недо
делки.

Чтобы исправить электровыключатели и 
печи, мы обратились к работникам ЖКК. 
Они ответили: «Ремонтировать ЖКК we 
будет, идите в управление Уралэлектро- 
монтаж, которое недоделало эти работы.

Если ЖКО не в силах помочь нам, то 
мы, жильцы, тем более не сможем устра
нить недоделку

Н. ГОРБАЧЕВ, 
Н. ИГНОТЬЯДИ — жильцы.

И. о. редактора А. Д. САДОВНИКОВ.
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